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Kolosseum 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 16:03 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Zu der Mitglieder-
versammlung ist frist- und formgerecht geladen worden. Es gibt weder zur vorliegenden Tagesordnung 
noch zum Protokoll der letzten Sitzung Ergänzungs- oder Änderungswünsche. 
 
Zu Beginn der Sitzung verabschiedet Professor Klotz Dr. Sabine Voigt, die bis zum 31.06.2024 Ge-
schäftsführerin des Vereins war, und dankt für ihren Einsatz und würdigt ihre geleistete Arbeit. Auch 
die Geschäftsstelle wird zum Jahreswechsel altersbedingt neu besetzt. Professor Klotz spricht auch 
Susanne Peters seinen Dank aus.  
 
 
TOP 1  Bericht des Vorsitzenden über das Geschäftsjahr 2024 
Der Vorsitzende berichtet über Ein- und Austritte und über geförderte Projekte. 
Seit Jahresbeginn sind 28 Austritte zu verzeichnen, darunter der BDO mit einem Jahresbeitrag von 500 
Euro und der Verein Lübecker Zahnärzte mit 150 Euro. Drei Mitglieder sind verstorben. 
 
Dem gegenüber stehen 20 Eintritte, davon nur einer, der bereits als Student Mitglied war und nun 
zahlendes Mitglied mit einem Beitrag von 50 Euro geworden ist. Aktuell verzeichnet der Verein 696 
Mitglieder. 
 
Im Förderprogramm für Nachwuchswissenschaftler*innen wurden vier Anträge gefördert: 
Die Veranstaltung Pint of Science wurde mit 688 Euro unterstützt. Zum wiederholten Mal holte das 
beliebte Pub-Science-Format die lokalen Wissenschaftler*innen aus dem Hörsaal in die Lübecker Brau-
ereien. 
Jeweils 1.000 Euro erhielten die Projekte: 

• Vertrauensstudierende 
Das Projekt wurde bereits 2021 ins Leben gerufen und wird sehr gut angenommen. Der Grundgedanke 
besteht darin, eine niederschwellige Anlaufstelle für Studierende in diversen Problemlagen zu bieten.  

• „Festival contre le Racisme“  
Das Fest wird seit 2003 jährlich an deutschen Hochschulen veranstaltet, hierbei wird der rassistische 

Normalzustand der Gesellschaft thematisiert.  

• „Interdisziplinäre Perspektiven auf ökologische Nachhaltigkeit“ 
Im Rahmen einer öffentlichen Ringvorlesung werden mit externen Expert*innen verschiedene Blick-
punkte der ökologischen Nachhaltigkeit nähergebracht. 
 
Es gab eine finanzielle Unterstützung für die Finanzierung der Probenassistenz des Chors der Universi-
tät zu Lübeck in Höhe von 1.500 Euro. Wie auch in den letzten Jahren wurde die Finanzierung der T-
Shirts für die Erstsemester mit 2.000 Euro bezuschusst, ebenso das Inserat im focus LIVE mit 500 Euro.  
 
Weiterhin unterstützte der Verein Alumni, Freunde und Förderer der Universität zu Lübeck die Lübe-
cker Lesewoche mit 1.000 Euro, das Wahlfach "Sexuelle Gesundheit" mit 400 Euro, den Workshop 
"Medizin im Nationalsozialismus mit 147 Euro, die Veranstaltung Politik und Popcorn mit 300 Euro und 
Museumsführungen mit 430 Euro.  
 



Zwei Teilnehmerinnen erhielten Zuschüsse für die Teilnahme an den Deutschen Hochschulmeister-
schaften, insgesamt 300 Euro, und 5 Reisestipendien in Höhe von insgesamt 2.000 Euro wurden finan-
ziert. 
 
 
TOP 2  Bericht des Schatzmeisters über die Jahresrechnung 2023 und den Haushaltsplan 2025 
Die Unterlagen liegen den Anwesenden als Tischvorlage vor. 
Zwangsläufig gingen während der Coronapandemie wenig Anträge auf Unterstützung ein. Ende 2022 
betrug das Kapital des Vereins ca. 80.000 Euro. Aus dem Grund konnten in den folgenden Jahren hö-
here Ausgaben geplant werden. Die Absenkung der Ausgaben auf ca. 27.000 Euro soll bis Ende 2025 
erfolgen, was den Einnahmen durch die Mitgliedsbeiträge entspricht. Es gibt keine weiteren Fragen, 
Anregungen oder Kritik. 
 
 
TOP 3  Genehmigung des Haushaltsplans 2025 
Der Haushaltsplan für das Jahr 2025 wird einstimmig angenommen, mit einer Enthaltung. Professor 
Klotz dankt dem Schatzmeister für die geleistete Arbeit.  
 
 
TOP 4  Bericht der Rechnungsprüfer über das Jahr 2023 
Im Oktober 2024 wurde die Kassenprüfung für das Jahr 2023 vorgenommen. Alle erforderlichen Un-
terlagen konnten eingesehen werden; es gibt keinerlei Beanstandungen. Professor Klotz dankt den 
Rechnungsprüfern für die geleistete Arbeit. 
4 a) Wahl der Rechnungsprüfer  
Die Wahl der Rechnungsprüfer wird als Unterpunkt mit aufgenommen: 
Herr Alban Gauhl, interner Revisor der Lübecker Hochschulen, und Herr Florian von Nolting, Leiter des 
Dezernats Finanzen und Controlling der Universität zu Lübeck, stehen zur Wiederwahl zur Verfügung 
und werden einstimmig gewählt, mit einer Enthaltung. 
 
 
TOP 5  Beschlussfassung über die Entlastung des Schatzmeisters 
Der Schatzmeister wird einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 6  Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 
Auf Antrag von Dr. Sabine Voigt wird der Vorstand einstimmig entlastet, es gibt 3 Enthaltungen. 
 
 
TOP 7 Bericht der Hochschulleitung 
Die Präsidentin fasst die zahlreichen Aktivitäten und Höhepunkte des Hochschullebens zusammen.  
 
Hervorzuheben ist die Veranstaltung der 3 Lübecker Hochschulen LH3 im CBBM. Ein Plädoyer für Mut 
und Verantwortung in stürmischen Zeiten. Den Impulsvortrag des Abends hielt Prof. Dr. Patrick Cra-
mer, der Präsident der Max-Planck-Gesellschaft zur Förderung der Wissenschaften e.V. 
 
Einer der Höhepunkte der Woche der Künstlichen Intelligenz KI war die Feier und Preisverleihung im 
Übergangshaus auf der Altstadtinsel. Eine sehr lebendige Veranstaltung mitten in der Stadt. 
 
Drei Forschende aus Lübeck sind „Highly Cited Researchers“ 2024. Professor Dr. Stefan Borgwardt, 
Professor Dr. Rolf Hilgenfeld und Professor Dr. Diamant Thaçi zählen damit zu den weltweit einfluss-
reichsten Wissenschaftlern ihres Fachgebiets. 
 
Die Amtszeit der Präsidentin endet endgültig zum Ende dieses Jahres. Professor Dr. Helge Braun tritt 
zum 1. April die Nachfolge an. Die Hochschulleitung sieht es als großen Gewinn für die Universität zu 
Lübeck. Bereits in seiner Antrittsrede hat Professor Braun erwähnt, wie wichtig der Verein Alumni, 



Freunde und Förderer für die Universität ist. Die scheidende Präsidentin wird Professor Braun noch 
wichtigen Entscheidungsträgern und Persönlichkeiten der Stadt vorstellen.  
 
Der Verein muss sich auf einer breiten Basis neu aufstellen. Es sollen Netzwerke geschaffen werden, 
Anreize für den Beitritt zum Verein, soziale Medien müssen genutzt werden. Langfristig soll die An-
zahl der Mitglieder steigen.  
 
An die Possehl-Stiftung ist ein Antrag auf Finanzierung der Geschäftsführung des Vereins gestellt. Die 
Entscheidung wird Anfang des Jahres erwartet. Übergangsweise nehmen Frau Dr. Figge und Herr Han-
sen die Fortführung der Geschäfte wahr.  
 
 
TOP 8  Projektanträge 
3 Anträge liegen den Anwesenden als Tischvorlage vor. 

• Dem Antrag von vier Medizinstudentinnen auf Kostenübernahme für die Teilnahme an der General 

Assembly in Portugal im Oktober dieses Jahres wird stattgegeben.  

• Ebenso wird der Antrag auf finanzielle Unterstützung der Bergen-Woche im Mai 2025 bewilligt. Herr 

Kuck bietet im Rahmen des Bergenprogramms eine outdoor Aktivität an und wird sich mit Professor 

Klotz besprechen.  

• Der Zusatzantrag für die Unterstützung des Campus Open Air Lübeck im nächsten Jahr in Höhe von 
1000 Euro wird auch bewilligt. Die Grundförderung in Höhe von 3000 Euro wurde bereits im Haus-
haltsplan berücksichtigt. Durch höhere Auflagen der Hansestadt Lübeck gestaltet sich die Finanzie-
rung des Festivals schwieriger als in den Vorjahren. 

 
TOP 9  Termine 
Es wird angestrebt, die Mitgliederversammlung auch im nächsten Jahr im November abzuhalten, in 
Abstimmung mit der Preisverleihung der Universität zu Lübeck. 
 
 
TOP 10 Verschiedenes 
Professor Klotz dankt den Anwesenden. Um 17:27 Uhr endet die Sitzung. 
 
 
 
 

Prof. Dr. med. Karl-Friedrich Klotz 
Vorsitzender 

 Susanne Peters 
Protokollführerin 

 


